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Betreff: Herthaplatz in neuem Glanz

Die BVV möge beschließen:
Das Bezirksamt wird ersucht, durch Sanierung/ Umgestaltung des Herthaplatzes in Niederschönhausen 
wieder für Aufenthaltsqualität auf diesem Kiezplatz zu sorgen. Dabei soll das Bezirksamt das 
Nutzungsverhalten und die Bedarfe der Anwohnerinnen und Anwohner berücksichtigen. Dazu 
gehören:

 Die Erneuerung des Spielplatzes;

 Ausbau/ Ergänzung der Möglichkeiten zur sportlichen und Freizeitnutzung des Herthaplatzes 
(kleine Bolzplatz-Fläche, Ergänzung einer zusätzlichen Tischtennisplatte);

 Umgestaltung der Bepflanzung (Umgestaltung der bepflanzen Bereiche mit klimaangepassten 
Pflanzen; Erneuerung der Beeteinfassung; Schaffung einer Bienenwiese);

 Herstellen einer barrierefreien Durchwegung und ausreichend Sitzgelegenheiten (Erneuerung 
der Wege und Wegbegrenzungen, Aufstellen neuer Bänke, Erneuerung der ehemaligen 
Rundbank);

 Schaffung von Möglichkeiten für eine nachbarschaftliche Mitgestaltung/ Platznutzung (z.B. 
durch ein Nachbarschaftsbeet, Grillplatz o.ä.).

Die Anwohnenden sind im Zuge eines Werkstattverfahrens in die Umgestaltung des Platzes 
einzubinden.

Berlin, den 07.06.2022
Einreicher: Fraktion der SPD, 

Katja Ahrens, Mike Szidat, Roland Schröder 

Begründung siehe Rückseite



Drs. IX-0274

Begründung:
Der Herthaplatz ist ein zentraler und sehr ruhig gelegener Kiezplatz in Niederschönhausen, der von 
sämtlichen Anwohnergruppen (Familien, Jugendliche, ältere Menschen) viel genutzt wird. Aufgrund 
mangelnder Pflege des Platzes in den vergangenen Jahren, hat sich jedoch der Zustand durch die 
intensive Nutzung stark verschlechtert. So wurden z.B. die Spielgeräte auf dem Spielplatz immer 
weiter reduziert und abgebaut. Auch die ursprünglich dort installierte Rundbank wurde aufgrund ihres 
schlechten Zustandes von einigen Jahren ersatzlos abgebaut. Die vielfrequentierte 
Steintischtennisplatte ist zwischenzeitlich ebenfalls nicht mehr in einem guten Zustand. Hinzu kommt, 
dass der Zustand der Durchwegung durch Unebenheiten, einen mangelnden Befestigungszustand, 
unterschiedliche Untergründe und hervorstehende Begrenzungen keine barrierefreie Mobilität 
gewährleistet.

Trotz dieser und anderer negativer Entwicklungen auf den Herthaplatz wird der Platz weiterhin intensiv 
genutzt. Daher soll er durch die in diesem Antrag vorgeschlagene Umgestaltung/ Sanierung erneuert 
und somit neue Aufenthaltsqualität geschaffen werden.

Die Finanzierung der Maßnahme soll zu dem angekündigten Landesprogramm „Umgestaltung von 
Stadtplätzen“ angemeldet werden.
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